
ВЫЗОВЫ  ВРЕМЕНИ - НОВЫЕ ИНИЦИАТИВЫ 

Итоги заседания Общественной палаты Тюменской области 

3 июля 2018 года состоялось расширенное заседание Общественной палаты 
Тюменской области. В качестве приглашенных гостей присутствовали 
представители органов власти: временно исполняющий обязанности Губернатора 
Тюменской области Моор А.В., Вице-губернатор Тюменской области Сарычев 
С.М., председатель Комитета по делам национальностей Воробьев Е.М.. и другие. 
Среди приглашенных - делегация из Казахстана, а также представители 
общественных советов (палат)  муниципальных образований, кандидаты в члены 
ОП ТО по процедуре доформирования Общественной палаты.  
 

 
 
С приветственной речью выступил врио Губернатора Тюменской области 
Александр Викторович Моор. Он подчеркнул неразрывную связь институтов  
гражданского общества и органов исполнительной власти, привел примеры 
плодотворного и конструктивного сотрудничества и взаимодействия  сторон в 
решении важных для всего населения вопросов: «Развитие негосударственного 
сектора – это, без сомнения, одна из «точек роста». Любые инициативы, мнения и 
чаяния общественников должны быть услышаны, и рассмотрены, для всех нужно 
искать эффективные решения. Для себя вижу задачу - обеспечить все 
возможности для такого всестороннего диалога».  
Заседание открыл Председатель Общественной палаты Тюменской области 
Геннадий Николаевич Чеботарев. Повестка заседания была насыщенной, 
рассмотрено 14 вопросов.  Знаковым событием явилось подписание Соглашения 
о развитии международного гуманитарного и социального сотрудничества между 
Общественной палаты Тюменской области (Россия) и Общественным советом 
Северо-Казахстанской области (Республика Казахстан). Со стороны Казахстана 
Соглашение подписал Едресов Каирлы Едресович.  



 
 
Почетный гость выступил с речью, особо подчеркивая десятилетиями 
накопленный опыт сотрудничества наших стран, благожелательное отношение к 
российскому народу, сохранение традиций дружбы и ответственности за мирное 
сосуществование. Пригласил всех на 20-летний юбилей Астаны – этого казахского 
Чуда посреди степей. Отметил крепкие дружеские отношения между 
президентами наших стран, заверил, что никто так не любит Россию, как казахи, и, 
когда российская сборная по футболу забила решающий мяч в ворота Испании,  
болельщики в Казахстане торжествовали: «Наши выиграли!».  Последняя реплика 
вызвала восторг зала, подкрепленный бурными аплодисментами.   
Геннадий Николаевич Чеботарев, в ответ на выступление Едресова, напомнил, 
что есть еще одна страна, которая любит Россию не меньше, - это республика 
Беларусь, и поздравил всех главным праздником белорусской государственности, 
который отмечается 3 июля.  
Об участии СО НКО Тюменской области в конкурсе на гранды Президента РФ 
2018 году доложил Михаил Мельцер.  Он представил аналитическую презентацию 
динамики побед НКО в количественном и денежном выражении, обозначил 
сильные и слабые стороны в процессе подготовки заявок. Особо подчеркнул 
важность работы Общественных Ресурсных центров по оказанию помощи 
общественникам в подготовке заявок на гранты.  
Далее, по сложившейся традиции, было представлено три социальных проекта, 
выигравших президентские гранты: «Семейный фестиваль  «ПАПАТУТ» 
мультицентра «Моя территория» (руководитель Ольга Петрушина), «Шаг в новую 
жизнь» АНО «Центр развития социальных проектов «Милосердие» (руководитель 
Андрей Якунин), и проект «Механизмы привлечения инвестиционных ресурсов к 
реализации социально значимых проектов» от организации «Федерация 
сноуборда России и Тюменской области (Докладчик – Иван Шмонин).  
Семейный фестиваль «ПАПАТУТ» вызвал особый интерес у членов Президиума: 
многодетные отцы Сергей Сарычев и Александр Моор загадочно улыбались, и 
оживленно обменивались шуточными репликами. Андрей Якунин в своем 



выступлении обратился к Ольге Петрушиной с просьбой  повысить возраст пап - 
участников фестиваля с 35 лет - выше, поскольку ему 42 года, а он отец семерых 
детей! Зал отреагировал аплодисментами, а Ольга Алексеевна заверила, что нет 
никаких преград, и возрастной ценз будет гибким.  
Формат представления проектов отличался применением новых современных 
технологий: демонстрацией микрофильмов, клипов. Особенно яркое впечатление 
произвел на всех клип «ЭКСТРИМ-ЭКСПО-2018» Ивана Шмонина. Думается, что 
это и есть главный секрет привлечения инвестиций для проектов: покажите 
фильм, и можно убедить любого скептика, для которого бумажное описание 
вызывает лишь томное сомнение.  
Демонстрация проектов оживила собравшихся, но осталось еще много вопросов, 
часть которых требовала принятия решений сегодня и сейчас. С предложением 
создать Центр общественного контроля за ходом выборов Губернатора 
Тюменской области и депутатов Тюменской городской Думы выступила Светлана 
Ярославова – член Общественной палаты РФ. Она убедила собравшихся в 
расширении функций Центра и формировании мобильных пунктов  и «горячих 
линий» в муниципальных образованиях юга Тюменской области. Председатель 
Избиркома Тюменской области Игорь Халин одобрил идею создания такого 
Центра, поддержал инициативу о расширении, заверив общественников, что 
Облизбирком будет и впредь содействовать общественным наблюдателям на 
выборах всех уровней. Поблагодарил Общественную палату за впечатляющие 
результаты работы ЦОК-2018 на выборах Президента РФ. Решение о создании 
ЦОК-2018-2 было принято единогласно. В этом году впервые Центр будет 
работать дважды.  
Члены Общественной палаты Тюменской области не могли пройти мимо 
наиболее актуальной сегодня темы – новой пенсионной реформы. О проекте ФЗ 
«О внесении изменений в отдельные законодательные акты РФ по вопросам 
назначения выплаты пенсий» выступила Ярославова С.Б.  Она отметила, что 
вопрос этот назрел давно, привела убедительные аргументы в пользу повышения 
пенсионного возраста: существенное увеличение средней продолжительности 
жизни россиян, желание продлить трудовую деятельность большинства «молодых 
пенсионеров», экономически опасная пропорция работающих и неработающих 
граждан и т.д. Подчеркнула, что реформа позволить повысить пенсионные 
выплаты для старшей возрастной группы, хотя границы пенсионного возраста, 
когда человек действительно нуждается в заслуженном отдыхе, глубоко 
индивидуальны.  
Светлана Борисовна выразила недоумение по поводу страстей, разгоревшихся в 
Интернете по этому вопросу, полагая, что ситуацию намеренно обостряют, 
побуждая еще ничего не потерявших граждан к митингам и протестам.  
Выступление вызвало активную дискуссию. В ответ свое особое мнение 
высказали Михаил Николаевич Кивацкий (председатель Облсофпрофа), Агеев 
Михаил Федорович (директор ОСП «Сибур Тобольск») и другие. Не все согласны 
с реформой, возникла необходимость дальнейшего обсуждения горячей темы. 
Ольга Владимировна Ройтблат предложила создать рабочую группу, и она была 
тут же сформирована из числа тех, кто активно поддерживает повышение 
пенсионного возраста, и тех, кто оппонирует реформе. Группа намерена привлечь 
к работе экспертов из Пенсионного фонда и Центра занятости, ученых и 
социологов.  
Артур Юрьев – руководитель Аппарата Общественной палаты 
продемонстрировал работу Центра общественного контроля по линии ЖКХ на 
примере выездного заседания в деревню Башково Тобольского района в ответ на 
жалобу жителей новых многоквартирных домов, в которых много недоделок, а, 



главное, вода не та – мутная и грязная.  Общественники привлекли областное 
телевидение, экспертов, органы муниципальной власти, и в результате дело 
сдвинулось с мертвой точки, застройщики начали устранять недостатки, а у 
жителей появилась надежда, что не все так плохо  и безнадежно в нашей бытовой 
жизни.  
Артур Юрьевич также выступил с инициативой сформировать рабочую группу по 
разработке фирменного стиля Общественной палаты Тюменской области, 
опираясь на то, что обновленный бренд будет в полной мере соответствовать 
вызовам  современности и отвечать требованиям актуального дизайна. 
Инициатива была поддержана. 
Третья рабочая группа была создана на основании решения Совета палаты – по 
линии майских указов Президента РФ.  
В завершение заседания члены Общественной палаты открытым рейтинговым 
голосованием выбрали Иванова Геннадия Кирилловича новым членом 
Общественной палаты Тюменской области. Он получил подавляющее число 
голосов, и это не случайно: все знают, что такое «Бессмертный полк». Именно 
Геннадий Иванов, наш земляк выступил с идеей этого  крупномасштабного 
социального проекта, который отозвался в сердце каждого жителя страны.  
Остальные кандидаты тоже получили достаточное количество голосов, и 
Геннадий Чеботарев заверил собравшихся, что при дальнейшем формировании 
палаты эти кандидаты будут учтены в первую очередь.  
 

Пресс-служба ОПТО 

 


